
診療科紹介 歯科口腔外科 

 私どもはフットワークの軽い歯科口腔外科を目指しておりま

す。「よく分からないけれど何かおかしい」、「歯科疾患かわか

らないけれど顎口腔に症状がある」など、何かお困りごとがござ

いましたら、お気軽にお申し付けください。 

 高松市立みんなの病院に歯科口腔外科が

開設され5年が経過しました。現在、歯科医

師1名と歯科衛生士2名で日々の診療を行

い、これまでに多くの患者さんの診療に従

事してまいりました。 

 

歯科口腔外科について 

 当科ではかかりつけ歯科で対応困難な症

例や手術が必要な患者さんに入院治療も含

めた専門的な治療を行っております。具体

的には、抜歯、口腔腫瘍、嚢胞性疾患、口

腔粘膜疾患、顎口腔の外傷、炎症など、い

わゆる口腔外科疾患全般の治療にあたって

おります。その他には、全身麻酔手術や化

学療法、放射線療法を受ける患者さんなど

の口腔機能管理を行うことで、誤嚥性肺炎

や口腔粘膜炎などを予防し、がんなどの原

疾患に対し円滑に治療を行えるよう図り、

入院期間の短縮に寄与しております。入院

患者さんの口腔内トラブルに対しても応急

的な処置を行っております。退院後はかか

りつけ歯科で口腔機能管理を行うため、地

域の歯科医療機関と密な連携ができるよう

心掛けております。またインプラント治療

にも力を入れております。 

当院のインプラント治療の 

  特徴  

・鎮静麻酔を使用します 

 全身疾患のある方や歯科治療に対して恐   

 怖心の強い患者さんに対しては、リラッ 

 クス効果の高い静脈内鎮静麻酔を併用し 

 て行います。 

・手術室で行います 

 医科手術にも使用している手術室を使   

 い、より清潔なエリアで施術します。 

・各診療科と連携して行います 

 全身疾患があり手術のリスクが高い方や 

 術前検査で偶然に疾患が発見された方な 

 どは、他診療科に紹介し安全に手術を行 

 います。また万一、術中に急変があった 

 場合でも、迅速な対応が可能です。 

・安心安全に手術をします 

 術前CTを元に、インプラント体の長さ、 

 太さ、埋入位置、角度などを正確に3次元 

 的にシミュレーションします。サージカ 

 ルガイドを用いてシミュレーションした 

 位置に正確に埋入します。 

・いろいろな症例に対応いたします 

 顎骨が少ない症例に対して骨造成のみ行 

 う、あるいはインプラント体の埋入まで 

  



院内研修の様子 

（文責 大江 剛） 

 行い、補綴はかかりつけ歯科で行うこと 

 もできます。かかりつけ歯科で設計、準  

 備していただいたサージカルガイドやイ 

 ンプラント体を使用して手術を行うこと 

 も可能です。またインプラントに関する 

 トラブルなどありましたら何なりとご相 

 談ください。 

 

診療時間 

初診受付について 

 歯科口腔外科の初診の受付は平日８時か

ら１１時までで、原則として紹介状をお持

ちでない場合は診療を行っておりません。

予約なしでも診察は可能ですが、事前に

ファックス予約をして頂けると、待ち時間

が少なくスムーズな診療が可能となります

ので、ご協力お願いいたします。ただし、

外傷、出血など緊急性が高い場合はこの限

りではありません。事前にお電話などいた

だけましたら可能な限り柔軟に対応いたし

ます。私どもはフットワークの軽い歯科口

腔外科を目指しております。「よく分から

ないけど何かおかしい」、「歯科疾患かど

うかわからなけど顎口腔に症状がある」な

ど、何かお困りのことがございましたら、

お気軽にお申し付け下さい。われわれの専

門範囲なら治療を行い、歯科口腔外科疾患

以外の場合は、われわれが窓口となって適

切な診療科や医療機関に責任を持って紹介

させていただきます。なお保存、補綴治療

などの一般歯科治療は行っておりません。 

診療時間 

月・火・水・木・金  

9：00～11：00   

※午後は処置・手術のみとなります 

臓器提供に関する特別講演を開催しました 
 令和5年11月20日、(公財)香川いのちのリレー財団のお力をお借りしまして、臓器移植体制の整備を図るた

め、職員を対象とした特別講演（オンライン講演会）を開催しました。 

 講演会では、院内研修会を帝京大学医学部外科学講座Acute Care Surgery部門 

伊藤 香先生に、『緊急ACP ～救急・集中治療の現場での意思決定支援～』と

題して、救急や集中治療の場面で行われる患者や家族との会話を、米国発のコ

ミュニケーションスキルであるバイタルトークの手法について、伊藤先生のアメ

リカでの豊富な実体験を踏まえた貴重なお話をお聞きすることができました。 

 今後の体制づくりの参考となる、非常に有意義な講演会となりました。 


